



### Primeras Planas

Reclaman en Sinaloa 'cordura' a los narcos  
"No habrá teléfono rojo entre Palacio Nacional y Palenque"  
Incendios empañan el inicio de Semana Santa  
Sheinbaum se juega el plan C en 9 entidades  
Fracasa el boicot contra transmisión de La Hora Nacional  
Sequía no cede tras año caluroso y se refleja al alza en 17 estados  
Entregan mil 200 mdp a Estados para agua  
Invasores  
¡Desastre en Dallas!

[Reforma](#)  
[El Universal](#)  
[Excélsior](#)  
[Milenio](#)  
[La Jornada](#)  
[La Razón](#)  
[El Heraldo de México](#)  
[La Prensa](#)  
[Ovaciones](#)

### Secretaría de Seguridad Ciudadana

#### Cuidarán 14 mil policías a visitantes

El jefe de Gobierno, Martí Batres, dijo que el Operativo Semana Santa pondrá énfasis en las festividades religiosas que se llevan a cabo en las alcaldías Iztapalapa, Venustiano Carranza, GAM y en el Centro Histórico, además del Bosque de Chapultepec y principales puntos turísticos y comerciales de la capital. En tanto, el secretario de Seguridad Ciudadana, **Pablo Vázquez**, subrayó que se implementará un dispositivo en los alrededores de plazas, zonas comerciales, restaurantes, bancos y cajeros de las 16 alcaldías. [Basta](#) sin mención: [+Chilango](#)

#### Operativo "Viacrucis 2024" en la GAM

Con motivo de la celebración de Semana Santa, la alcaldía Gustavo A. Madero puso en marcha el operativo "Viacrucis 2024", en el cual participarán más de 100 elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**; mil servidores de dicha demarcación, Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil. Este dispositivo inició ayer las colonias Gertrudis Sánchez, Nueva Tenochtitlán y Cuauhtémoc. [Basta](#)

#### Entre palmas y ramos, inicia la Semana Santa

Miles de personas se dieron cita en calles de la alcaldía Iztapalapa para arrancar con el Domingo de Ramos, que marca el inicio de la Semana Santa y será la representación 181 del Viacrucis en dicha demarcación y culminará el próximo Viernes Santo. Las autoridades de la demarcación reportaron una asistencia de aproximadamente 8 mil personas, con un saldo blanco, según elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**. [El Universal](#) / [UnomásUno](#)

#### Extienden cinco días la ley seca

La alcaldía Iztapalapa extendió la Ley Seca durante esta temporada de Semana Santa por la escenificación de la 181 Representación de la Pasión, Muerte y Resurrección de Jesucristo que comenzó con el Domingo de Ramos. Las sanciones por romper con la Ley Seca en la CDMX van desde la multa económica, hasta el arresto y detención en el llamado **Torito**. [El Sol de México](#)

#### Disfrutan visitantes la ciudad con paseos en bicicleta y distracciones al comenzar la Semana Santa

Cientos de capitalinos y visitantes, nacionales y extranjeros, aprovecharon el inicio de la Semana Santa para andar en bicicleta, ir a comer, acudir al cine, a una plaza comercial o disfrutar de actividades recreativas, ecoturísticas o de turismo de aventura. **La SSC** mantuvo un operativo en las zonas de alta afluencia y el programa Conduce sin alcohol, que derivó en la remisión de 184 conductores al Centro de Sanciones Administrativas El Torito, y el envío de 182 vehículos al corralón. [La Jornada](#) / [Excélsior](#)



### **Suben en vacaciones montaviajes y robos**

Las vacaciones de Semana Santa son una oportunidad para los delincuentes de cometer fraudes con viajes o robar casas, por lo que especialistas hicieron un llamado para prevenir. Según datos del Semáforo Delictivo, entre marzo y abril de 2023 hubo un incremento de 10 por ciento de este delito, comparado con 2022, en CDMX. La **Policía Cibernética de la SSC** invitó a evitar publicar fotografías de las vacaciones en el momento y no compartir su ubicación en tiempo real ni ubicación exacta debido que es información delicada que puede ser usada por los delincuentes. [Reforma](#)

### **Garantizan seguridad en Central de Abasto**

La seguridad para quienes visiten la Central de Abasto de la CDMX está garantizada durante la Semana Santa. Esto gracias a que se cuenta con más de 600 cámaras y 100 botones de pánico conectados al C2 instalado al interior de este centro de distribución mayorista. También se ha estipulado **un operativo especial de vialidad y vigilancia** ante el incremento que se espera de visitantes en estos días, se estima que al menos, medio millón de personas acudirán a buscar los mejores productos al mejor precio para esta temporada. [La Prensa](#) / [Reforma](#) / [Metro](#)

### **Afinan puntería**

La **Secretaría de Seguridad Ciudadana** organizó el Torneo Femenil de Tiro 2024, en el que participaron 170 uniformadas. En esta edición la competencia fue de manera individual y consistió en dos modalidades de tiro, de Precisión y Circuito SWAT, en el que realizaron un recorrido con obstáculos. [Reforma](#)

### **Sintonizan debate en auditorios y celdas**

Cinco días después, el IECM y la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** transmitieron en diversos centros penitenciarios el primer debate de candidatos a la Jefatura de Gobierno. Con esta acción, las personas en prisión preventiva han podido conocer las propuestas de campaña de Clara Brugada, Santiago Taboada y Salomón Chertorivski para emitir un voto informado. [Reforma](#) / [El Universal](#) / [El Gráfico](#) / [Basta](#) / [24 Horas](#)

### **Abate policía a delincuente en asalto a transporte público**

Un **policía capitalino** resultó herido tras frustrar un asalto en transporte público y abatió a uno de los delincuentes, en calles de la colonia Ermita Zaragoza, alcaldía Iztapalapa. De inmediato, con el apoyo de otros efectivos policiales, se solicitaron los servicios médicos, sin embargo, los familiares del agresor decidieron trasladarlo por sus medios a un hospital para su atención médica, donde falleció a los pocos minutos. [Basta](#) / [El Gráfico](#) / [La Prensa](#)

### **Pareja sufre accidente en motocicleta**

Personal del Grupo **Cóndores** de la **SSC** trasladó vía aérea a un hombre y una mujer, tras resultar gravemente lesionados en un percance vehicular en motocicleta en la Carretera Federal Cuernavaca-Acapulco. [Basta](#) / [La Prensa](#)

### **Disparan a sujeto frente a su madre**

Efectivos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** detuvieron a dos sujetos, después de que uno de ellos atacó a balazos a un hombre con un arma de fuego, en calles de la colonia El Sifón, alcaldía Iztapalapa. [Basta](#) / [La Prensa](#)

### **Asesinó a una mujer a balazos**

Policías de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** detuvieron a un hombre después de haber dado muerte a balazos a una mujer con disparos de arma de fuego, en calles de la Unidad Habitacional Ermita Zaragoza, alcaldía Iztapalapa. [Basta](#)



## **Cobra deuda con intereses**

Por una deuda, un hombre fue golpeado y baleado en la colonia Pueblo de Santa Úrsula, en la alcaldía Coyoacán. Agentes de la **policía capitalina** adscritos al sector Xotepingo que acudieron a atender la emergencia lograron detener al agresor, quien se había refugiado en un inmueble ubicado en la misma calle donde cometió el homicidio contra su deudor. [El Gráfico](#)

## **A la cárcel, operadores del grupo Unión Tepito**

En menos de una semana, fueron detenidas tres personas. Se trata de Eduardo "N", conocido como "El Chori", además de Sergio "N", alias "El M24", y José Mauricio "N", alias "El Tomate", a los que se sumó la captura de Juan "N", presunto autor intelectual del asesinato de la activista trans, Samantha Carolina Gómez. "Son cuatro detenciones muy importantes en el lapso de una semana, de lunes a viernes. Son operaciones que han realizado tanto **la SSC**, como la propia FGJ" indicó Martí Batres, jefe de Gobierno. [Basta](#)

## **Orden y modernidad para Coyoacán**

Hannah de Lamadrid, candidata de la coalición Sigamos Haciendo Historia en la CDMX a la alcaldía Coyoacán, afirma que se necesita modernizar y ordenar a esta demarcación para mejorar sus condiciones de vida. En materia de seguridad, De Lamadrid insiste en que se debe replicar un modelo de seguridad como el que implementó Omar García Harfuch, cuando estuvo al frente de **la SSC de la CDMX**, mismo que, asegura, promovió la atención a las causas y combatió a los generadores de violencia. [Reporte Índigo](#)

## **Instalan en el Valle de México Primer Gabinete para dar seguridad hídrica y proteger el acceso sustentable al agua**

Para proteger el acceso sustentable al agua y el sostenimiento de los medios de vida, se instaló Primer Gabinete de Seguridad Hídrica para la Zona Metropolitana del Valle de México. De igual forma, en noviembre de 2022 arrancó la estrategia "**Zaragoza Segura**", un programa Metropolitano de **Seguridad Ciudadana**, en coordinación con el Estado de México, y que integra a las alcaldías de Tláhuac, Iztapalapa y 14 municipios más de la Zona Oriente del Valle de México. [La Prensa](#)

## **Hay más de mil construcciones ilegales en Benito Juárez**

Habitantes de la colonia Nativitas denunciaron a las autoridades de la alcaldía Benito Juárez, dirigidas por el alcalde suplente, Israel Mata, por la adjudicación de la propiedad del predio en la calle de Elena 58 para la construcción de un nuevo complejo residencial. De acuerdo con los denunciantes, durante las últimas semanas los trabajadores de la alcaldía han talado y retirado árboles en las inmediaciones del predio, e inclusive se han observado patrullas y elementos de "**Blindar BJ**" vigilar la zona. [Basta](#)

## **Columna Entreciudades: Combate a la extorsión o demagogia / Salvador Guerrero Chiprés**

Clara Brugada Molina fue la única alcaldesa exitosamente decidida a impulsar un programa contra la extorsión en territorio, promoviendo particularmente una línea de acceso a reportes anónimos y denuncias en Iztapalapa. De una manera similar, en su equívoca enunciación, Taboada sugirió colaboración con otros países para capacitación policial, omitiendo, nuevamente, la ya en operaciones Coordinación de Asuntos Internacionales de la SSC, encabezada por **Pablo Vázquez**, consolidada en la administración de Martí Batres. [La Crónica de Hoy](#)

## **Columna En Flagrancia: Golpe a La Unión Tepito / Gustavo Fondevila**

Con la captura de los presuntos líderes de La Unión Tepito, nos hablan de investigaciones de la Fiscalía de la rápida reacción de **la Policía** ("El Monstruo" fue detenido por una denuncia de extorsión en la Condesa y las cámaras del C2 y C5 localizaron los vehículos). Sin lugar a dudas, la detención de operadores de estos grupos del crimen organizado es positiva. [Reforma](#)



## **Columna El Caballito: Golpes a las células de La Unión Tepito**

Desde la SSC, que encabeza **Pablo Vázquez**, se dieron golpes a los líderes de células de La Unión Tepito. Primero fue Eduardo R, alias El Chori, por quien ofrecían una recompensa de 5 millones de pesos; luego cayó Sergio, El Monstruo de la Unión y luego fue detenido uno que ya ha estado varias veces en prisión, Mauricio Hernández Gasca, alias El Tomate. Los golpes, nos dicen, hablan bien de una parte del combate a los criminales. [El Universal](#)

## **Columna Templo Mayor / F. Bartolomé**

A los panistas les está pasando lo que a Pedro y el lobo en su campaña por Cuajimalpa y Álvaro Obregón, pues en días recientes el aspirante a diputado Jorge Triana anduvo denunciando que era hostigado y amenazado por militantes de la 4T. Curiosamente para el mitin que tuvo allí mismo con Santiago Taboada a quienes les pidió apoyo y protección fue ¡a los mismos que acusa de agredirlo! De ahí que la presencia de los panistas estuvo todo el tiempo acompañada por **personal de la SSC**, en previsión de que pudiera pasar algo, que al final no pasó. [Reforma](#)

## **Secretaría de Seguridad Ciudadana**

Aviso por el cual se da a conocer la baja de las claves, conceptos, unidades de medida y cuotas que se aplicarán durante la vigencia de las “Reglas para la autorización, control y manejo de ingresos de aplicación automática” en la Policía Auxiliar y el Instituto de Educación Superior de la Policía Auxiliar; publicadas el 21 de febrero de 2023 en la Gaceta Oficial de la Ciudad de México, número 1049. [Gaceta Oficial de la CDMX](#)

## **Policiaco**

### **Localizan a un joven muerto en su domicilio**

Un hombre fue encontrado muerto dentro de su domicilio, en la colonia Lindavista, alcaldía Gustavo A. Madero; la víctima presentaba una herida en el cuello. Al lugar acudieron elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**, adscritos al sector Lindavista, para brindar la atención a la víctima. [Basta](#) / [La Prensa](#) / [El Gráfico](#)

### **Fallece intoxicado en hotel**

Un hombre murió y otro quedó intoxicado al interior de un hotel en Iztapalapa. Empleados del hotel Picasso solicitaron apoyo de oficiales de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** pues los huéspedes no respondían. Información extraoficial refiere que, presuntamente, los hombres entraron al hotel con un par de mujeres, las cuales se fueron del lugar horas después. [Reforma](#) / [Metro](#)

## **Sistema Penitenciario**

### **Elección en la capital. Proponen que un debate sea en el Reclusorio Norte**

El Reclusorio Norte es el lugar que funcionarios del IECM y de **la SSC** contemplan como sede para uno de los 50 debates programados para la Jefatura de Gobierno, alcaldías y diputaciones locales. El consejero electoral, Bernardo Valle Monroy, dijo que la Subsecretaría del Sistema Penitenciario y los partidos han respaldado la idea de realizar un debate en la prisión y que solo faltaría por definir la fecha y los temas a tratar. [Milenio](#)



## Error de por vida

Aunque tenía un empleo derecho, José Luis aceptó la invitación de unos 'compas' para volver a asaltar, el caso viral le costó la libertad y ya sabe que pasará el resto de su vida en la cárcel. El caso por el que está preso se hizo viral en redes sociales; fue un asalto en una combi, uno de los usuarios fue asesinado, otro fue baleado en la cara y uno de los ladrones murió. Su sentencia, lo sabe, es de muerte. No hoy, no mañana. Hasta que su vida se apague porque él nunca más conocerá la libertad. [El Gráfico](#)

## Justicia

### En el accidente de la L12 se aplicó la justicia restaurativa, los deudos y la CDMX tuvieron reparación del daño, dice Ernestina Godoy

El mayor ejemplo de justicia restaurativa está en las víctimas del desplome de la Línea 12 del Metro en la Ciudad de México, el pasado 3 de mayo del 2021, a quienes se destinaron 156 millones de pesos como reparación de daño a más del 90% de los afectados, explicó la extitular de FGJ, Ernestina Godoy. Luego de su paso por la FGJ, Godoy asegura que es importante voltear hacia la justicia restaurativa, ya también es una forma de resarcir el daño con las víctimas. [La Prensa](#)

## Imagen Destacada

# REFORMA

## AFINAN PUNTERÍA

